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上海新闻 A9新民邻声!热线

打造吴淞江北岸生态长廊

! ! ! !对话人!江桥镇党委书记"江桥镇总河长兼任

市管河道吴淞江#江桥段$河长 汪洁

治河策
拆除吴淞江沿岸各类违法违规生产、经营、临时

住宅型建筑，从源头上遏制生活生产污水入河现象，
目前，拆除工作已全部完成。

镇域范围内 !"条吴淞江支流治理同步推进，首
先拆除沿岸违法建筑，农村生活污水纳管；其次，修复
水环境，清除河床淤泥，引清调水，改善水质；最后，河
岸新植绿化，美化河道整体环境。

落实“河长”制，明确河长分工与职责，做到河道
“条条有人管，段段有人养”，同时加强宣传，引导居民
“爱水、护水、惜水”，提高全民保护水环境意识，共同
创建、巩固优美水生态。

小目标
全面改善并提升吴淞江沿岸生态环境品质，着力

打造北虹桥商务区滨江生态长廊，吴淞江北侧的 #公
里岸线，由东向西规划为三大区域，分别为：以发展生
态绿地为主导的生态门户区域，以改造城市空间为核
心的文化创意产业区域，以提供体育运动、休闲健身
和科普教育等功能的体育休闲区域。目前沿岸已完成
!处样板段建设，争取年内全面贯通。

本报记者 房浩
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! ! ! !! 接线员!嘉定区水务局局

长 浦浩东

市民诉求
嘉定区江桥镇爱特路近鸿

宁路附近有两座水泥搅拌站%紧

挨着吴淞江% 江边的码头上%每

天有运送沙石的船只在此卸货%

其间物料经常会溢出抓斗%掉入

水中%而搅拌站内同样到处散落

着沙石% 遇上大风和降雨天气%

泥沙灰尘也会随之入江%势必造

成河道淤积"水质破坏) 我还听

说搅拌站有时会偷排污水%希望

有关部门能前往调查% 如果属

实%必须严厉查处%决不能让他

们染脏'母亲河(*

记者调查
扬尘沙石染脏母亲河

接到反映后，记者来到江桥
镇爱特路鸿宁路的捷滕水泥搅拌
站，首先映入眼帘的是四座高耸
的水泥储料斗，走进厂区，沿路到
处散落着沙石，部分道路因长期遭
大型车碾压，已坑坑洼洼。行至吴
淞江边，只见两艘货船正靠在码头
上，其中一艘装满了黄沙，岸边的
吊机正在卸货。（见图 房浩 摄）不
远处，搅拌机正开足马力运转，发
出震耳的响声，前来装货的搅拌
车则络绎不绝，所到之处，扬尘四
起。隔壁的另一家中环水泥搅拌
站，情况也大同小异，路面和机械
设备都“灰头土脸”，环境堪忧。

两座搅拌站北侧百米开外便
是居民区，居民李先生介绍说，由
于邻近搅拌站，他们自入住以来，
就过着“吃灰”的日子，平时家里
即使门窗紧闭，灰尘还是会见缝
插针“登堂入室”，“只要一天不打
扫，桌椅、床上就一层灰，我们离
搅拌站毕竟还有段距离，江边的
灰尘就更不用说了！”

面对居民的质疑，捷滕搅拌
站负责人朱先生也坦言：“厂区里
环境确实不太好，碰上刮风下雨
天，地面上的泥沙不可避免会流入
江里，卸货过程中，可能也有沙石

溢出掉落，今后我们一定改进，小
心操作，并及时清扫，尽可能保持
地面和搅拌车车身干净。”至于有
居民反映搅拌站偷排污水，朱先生
断然否认：“我们的水都是循环利
用的，根本不会排到吴淞江里。”

局长回应
搅拌站年底关闭拆除

嘉定区水务局局长浦浩东表
示，吴淞江北岸江桥段，原先是
“五违”集聚的重灾区，周边 $%!&

平方公里区域内，违法建筑达 !!

万平方米，违法经营户 '()户，违
法排污 $!家。其中除了钢材市
场、五金加工厂等，还有 $! 座水
泥搅拌站和码头，给吴淞江带来
沉重的环境负担。去年，该地块被
列为全市生态环境综合治理重点
区域。如今，包括 $*座搅拌站和
码头在内的违法建筑已全部拆
除。市民所反映的这两座水泥搅
拌站为有证经营，但考虑到环境
保护和产业转型升级的需要，江
桥镇已与对方商定，待今年年底
租约到期后，两座搅拌站也将关
闭拆除。但在此之前，搅拌站在施
工过程中也不能污染江水，区水
务部门将联合江桥镇、环保局前
往现场调查，责令对方严格遵守
施工规范，事后也会加强巡视和
督察力度，不让泥沙入江。

本报记者 房浩

水务局长接热线

! 接线员!徐汇区建管委主任 关也彤

市民诉求
我们这里有条植物园河% 水面上垃圾漂

浮+发黑发臭* 我们多次向植物园和区相关部

门反映%但就是没人来管*

记者调查
黑臭河道三不管

记者来到上海植物园近龙川北路、百色路
一侧的围栏，约百米长的植物园河上泛起大量
白色泡沫，水面上漂浮着树叶、塑料桶等垃圾，
散发出一股股腥臭味。
附近居民吴先生告诉记者，他曾和植物园

联系过，但园方表示，他们只负责河堤的养护，
至于水质的问题要找区市政部门解决。随后，
吴先生又找到了徐汇区市政部门，对方先是承
诺会采取措施马上治理，但几个星期后，却又
改口称这条河应该是植物园管的。
黑臭河道真就没人治了吗？记者与徐汇区

市政水务署取得联系，工作人员表示，植物园河
属于闸外河。所谓闸外河，就是分隔内河与黄浦
江的水闸外，连通黄浦江的一段河道。这里因河
道狭窄，形成了一个瓶颈口，大量垃圾和淤泥堆
积于此，造成水质污染。徐汇区类似的“闸外河”
还有日晖港、龙华港、张家塘、春申塘等。
工作人员坦言，闸外河确是中小河道综合

治理中的一个盲点。由于河道狭窄，市里的清
污船无法驶入，而区里又无权限出闸打捞垃
圾，事实上形成了一个“真空带”。
目前，市相关部门已注意到了这一问题，

即将出台措施，闸外河的治理责任最终还是会
落到区里。区水务部门将同植物园方面联系，
排查污染源、封堵排污口，并由专业单位每天
两次负责河内的日常保洁，使水质逐渐变清。

热线回应
整治已箭在弦上

徐汇区建交委主任关也彤表示，植物园河两头各有两个泵
闸，园内配套商业设施将污水直排河道，加之水动力不足，造成河
水变黑发臭。目前，植物园河的整治已是“箭在弦上”：首先将截污
纳管，堵掉植物园内沿河的污水点和直排口；其次将疏通淤泥，提
高水动力；还要稳固土坡岸堤，提高河岸稳定性；然后增氧曝气，
增加生态动植物，逐渐改善水生态环境。 本报记者 徐驰
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市民呼声

这些河盼整治
" 浦东新区宋家宅河

市民张女士反映，浦东新区环东村三灶路 $''*弄旁的宋家宅
河长期发黑发臭，尤其附近租住户将生活污水倾倒河内。希望管理
部门整治该河道污染问题。
" 嘉定区菊园小区

市民邱女士反映，嘉定区园区路 '*$弄菊园小区门前有一条
小河道，因周边居民排污和乱扔建筑垃圾导致河水发臭。希望管理
部门尽快处置。
" 闵行区友建村

市民赵女士反映，其家住闵行区友建村，近期区内正在进行河
道整治工作，但友建村至今未敷设污水管道，盼早些开始改造。
" 闵行区航华一村

市民翟先生反映，闵行区航华一村北面的绿化带内有几条无
名小河，河水有发绿现象，已持续了超过半年之久，担忧变成死水
一潭。希望管理部门清理河道。
" 青浦区盈港东路

市民张先生反映，青浦区盈港东路 !#&&弄小区北侧河道，河道
内淤泥被堆砌在河堤边，上面长满了杂草。希望管理部门清理淤泥。
" 青浦区东方村

市民戴女士反映，青浦区东方村内有一条小河贯穿全村，河内
漂浮满水葫芦，发黑发臭，影响村民日常生活。
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对话河长
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'月 !+日（下周一）
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区建管委主任 宣一洲
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